



C A R T A S 193393

Boff y Lefebvre

Señor Director:

En la columna del P. Silva (13-VII-92) sobre el caso Boff en que, se lee, hace una "síntesis, ya demasiado pesada para un artículo de periodismo", se emite un juicio que nada tiene que ver con el tema, pero que induce a error al lector desinformado al decir que "Monseñor Lefebvre se separó del catolicismo".

El P. Silva tiene mucha razón cuando afirma que "quien no comulga leal y plenamente con el magisterio católico, cualquiera que sea su rango, ha dejado de ser católico"; justamente para comulgar con ese magisterio infalible de 20 siglos monseñor Lefebvre rechaza todas las novedades que hoy lo contradicen. Nunca pudieron objetarle un error de doctrina. Quisieron, por falsa obediencia, obligarle a aceptar las reformas contrarias a lo que siempre enseñó la Iglesia; como si la fe estuviera al servicio de la obediencia y no al contrario.

Le pregunto al P. Silva, quién se presenta como historiador, ¿qué hubiera sido de San Atanasio si se hubiera doblegado ante las reiteradas excomuniones y no hubiera defendido la tradición frente al Papa y los obispos? Ciertamente que no habría sido excomulgado ni perseguido, pero tampoco sería hoy "el gran San Atanasio" Padre y Doctor de la Iglesia.

El P. Silva dice: "de lo que se trata es de la fe" y ¡claro que sí! y Dios quiera que me permitiera poder aclararle: ¿Qué de lo que hizo o enseñó monseñor Lefebvre no fue hecho o enseñado por algún santo en la historia de la Iglesia? La obra de mons. Lefebvre, primero en África luego en Europa y el mundo entero, es pública, sin encontrarse en su enseñanza algo que sea de su propia creación; como bien lo dijo y fue puesto en su epitafio citando a San Pablo: "Transmisi lo que recibí"; por hacer eso la Iglesia lo llevó a ser arzobispo y vicario apostólico para el África francesa, colmando de honores que no es el caso recordar aquí; pero al continuar haciendo lo mismo lo quisieron sancionar. Bien, él lo decía: "No fui yo quien cambió, fueron ellos", sus perseguidores.

Finalmente dice el P. Silva que el pensamiento de Boff "derivó a posiciones que están en el límite de la teología católica o fuera de ella", pero lo que no nos dice es que a pesar de eso, ni Boff ni sus correligionarios han sido excomulgados por quienes pretendieron hacerlo con el arzobispo defensor de la tradición; de donde se puede ver hacia dónde van las tendencias.

P. Rafael Navas Ortiz  
Superior para Chile  
Fraternidad Sacerdotal San Pío X

La Segunda Stgo, 31-VII-1992, p. 9.

**Boff y Lefevre [artículo] Rafael Navas Ortiz.**

**AUTORÍA**

Navas Ortiz, Rafael

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1992

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Boff y Lefevre [artículo] Rafael Navas Ortiz.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)